



2022
**MEMORIA
ANUAL**

dtpr  ject

INFORME DE GESTIÓN 2022

Introducción

La asociación dtproject artistas solidarios es una agrupación de personas que tienen en común la lucha contra la injusticia, la pobreza y la desigualdad, incluyendo en esta todos los tipos de discriminación que puedan existir. El inicio de las acciones de dtproject se remonta al año 2015 y se vincula a la situación de los refugiados saharauis en los campos del Tinduf. Un viaje a los campos de refugiados por parte de David Tapia, en ese momento un padre de acogida relacionado con el programa de Vacaciones en Paz, le desafía a escribir, componer y exponer a través de la fotografía, de la letra escrita y verbalizada, y de la música lo que ha visto, lo que ha conocido en la arena del desierto.

Desde **2015 hasta 2021** lo que comienza como una experiencia personal, individual y colectiva al implicar a su mujer, Elisabet Zamora, y a sus hijos (aún niños) se va convirtiendo en una agrupación sin nombre que suma artistas, músicos y cantantes, arreglistas, diseñadores y un buen grupo de personas que van a unirse en lo que posteriormente se conocerá como dtproject. Como asociación finalmente se registró en el Registro de Asociaciones de Canarias con el número G1/ S1/15759-09/TF.

Desde el año 2015, año en el que surgió **«El Color de la Tierra»**, imágenes, fotografía y video, música y letras que han sido expuestas en cientos de lugares de Canarias, de España y en otros países de Europa y de América hasta la actualidad, han ido haciendo su aparición otros proyectos (algunos de ellos vinculados a otras entidades sociales como Mercy Ships o Compassion) como **«Historias de un Sueño»**, **«Hacia la libertad»**, **«Sophia»**, **«Grandes Esperanzas»** para concluir con un recopilatorio denominado **«En la Carretera»**.



La asociación, como entidad sin ánimo de lucro, ha contado con el apoyo puntual, y en ocasiones regular, de algunas entidades y de personas que por su identificación con los fines de la asociación han estado dispuestas a hacer aportaciones económicas en forma de donativos que junto a las aportaciones de sus socios, a los recursos obtenidos a través de los conciertos y eventos realizados, y de las ventas de los materiales producidos han permitido alcanzar los objetivos e incluso ir desarrollándolos y ampliándolos hasta el día de hoy.

Como asociación, en años precedentes se ha hecho necesario realizar una adaptación del texto de los Estatutos, así como elaborar la redacción y aprobar el Reglamento de Régimen Interno que han venido a ayudar a la entidad en su crecimiento. Redefinidos en el texto estatutario, los fines de la asociación son:

1. Inspirados por la cosmovisión cristiana, afirmar y defender en todo lugar la plena dignidad de todos los seres humanos sin distinción alguna basada en su género, lengua, grupo étnico de pertenencia, situación socioeconómica o lugar de nacimiento.
2. Generar y auspiciar iniciativas que tengan como objetivo la visibilización de la injusticia, la ausencia de libertad y la desigualdad en cualquier lugar del mundo.
3. Promover, cooperar y organizar todo tipo de eventos que motiven y faciliten la implicación en la acción social de carácter solidario con quienes son víctimas de la pobreza, la violencia, la explotación, la desigualdad y toda clase de injusticia.
4. Canalizar la acción social de carácter solidario a través de toda expresión cultural y artística, vinculando la creatividad de los artistas con la realidad social.
5. Cooperar en acciones sociales individuales y colectivas, públicas, que tengan como meta la transformación de una realidad injusta, desigual y opresora con todo tipo de personas, al margen de cuál sea la causa.
6. Facilitar la involucración y el desarrollo de programas de formación y cooperación dirigidos a personas que a través del voluntariado se implican en la acción contra la injusticia y la desigualdad.
7. Recibir, captar y destinar toda clase de recursos personales, materiales y financieros, a través de cualquier medio lícito, hacia la promoción de la justicia, la libertad y la igualdad de todas las personas.

Para alcanzar estos fines, y tal como dice el artículo 3 de los Estatutos, llevamos a cabo actividades que como objetivos tienen:

- A. Hacer visible la realidad y la situación de quienes viven en la pobreza, la explotación, la desigualdad y la injusticia.
- B. Desarrollar planes de acción bajo el paradigma de la cooperación en aquellos lugares donde se lleva a cabo la elaboración de cada proyecto.

Dado el carácter asociativo y voluntario de la entidad durante el pasado año 2022, al igual que los anteriores, la actividad constante de la asociación se ha realizado con la permanente aportación de un voluntariado muy diverso, que de maneras muy diferentes ha ido desarrollando el proyecto anual de dtproject.



No obstante, aunque el voluntariado ha sido y seguirá siendo el principal referente a la hora de llevar a cabo nuestros fines y objetivos, durante el pasado año 2022 se han incorporado a la plantilla permanente de dtproject varias personas que han sido claves en el voluntariado tales como Alybeth y Gregorio atendiendo de manera muy especial a las personas que se acercan a 2lives así como siendo responsables de la infraestructura y su mantenimiento. A ellos se ha sumado la contratación laboral de David Tapia y de Tirsa Tapia que llevaban muchos años siendo elementos fundamentales en el alcance de las metas de dtproject a través de su actividad creativa y artística, además de otras responsabilidades.



Ya antes de que acabara el año tuvimos que despedir a Tirsa, quien junto a Rubem, otro de nuestros voluntarios, se integraban en la tripulación del Global Mercy.

Durante el año 2020, y en medio de la pandemia tomamos la decisión de constituir 2lives, espacio de participación y solidaridad sostenible en medio de la ciudad. Siendo una apuesta arriesgada en un tiempo de crisis como vivíamos, 2lives no ha dejado de crecer y cumplir los objetivos de dtproject. Dar a conocer la realidad de los refugiados saharauis, de la pobreza infantil en el mundo global, de la realidad de la trata de personas así como de las acciones para luchar contra la desigualdad y la injusticia a través de los barcos de Mercy Ships o del Programa de Envío de Medicamentos a Venezuela. Mas de 20.000 personas han entrado en 2lives y muchos de ellos han interactuado con nosotros, bien como donantes de objetos a reciclar, bien como adquirentes donando su valor para los fines de la Asociación. Desde 2lives hemos apadrinado niños, informado de la realidad en el Sahara y ampliado los horizontes sobre la problemática actual de la trata de personas. Los medios de comunicación se han ido haciendo eco de la apertura de nuestro espacio solidario y al celebrar nuestro primer aniversario en septiembre de 2022 la TVC hizo un pequeño reportaje para sus informativos.

Al impacto de 2lives se ha unido la propuesta que se nos hizo, tras años de visibilización de la trata de mujeres víctimas de explotación sexual, de iniciar un Punto de Libertad o Freedom Point. En Septiembre de 2022, y con escasos recursos, Diaconia y dtproject hemos inaugurado nuestro punto de atención, formación y prevención de la Trata en Tenerife. Según se nos dice

es algo novedoso, además de muy necesario y oportuno en las islas, a las cuales llegan cada año cientos de mujeres que dada la vulnerabilidad de las mismas, bien al llegar en patera, bien al ser captadas y engañadas en sus países de origen sueñan con un presente y futuro mejor al que tenían en sus países pero se encuentran con los captores, las mafias y el abuso más terrible a través de la violencia ejercida de todos los modos posibles. **Freedom Point** cuenta con dos de nuestras voluntarias que como Mediadora e Integradora Social conforman el equipo inicial, colaborando con las FFyCC de Seguridad del Estado y con las entidades que forman parte de la Red contra la Trata.



La explosión de la guerra en Ucrania atrajo nuestra atención y la de nuestros colaboradores, lo que impulsó un primer viaje hasta Polonia para conocer desde la frontera polaco-ucraniana la realidad de los refugiados ucranianos, especialmente mujeres y niños que llegaban en oleadas enormes escapando del horror de la guerra, huyendo de los bombardeos y dejando sus casas y a parte de sus familias bien luchando, bien muertos, enterrados bajo los escombros. Cuatro integrantes de nuestro equipo y del futuro programa **Color Ucrania** vieron y, de primera mano, tomaron contacto con refugiados y todo tipo de personas y entidades que estaban intentando ayudar a tantas personas que llegaban de forma precaria hasta Polonia, deseando el fin de la guerra y la vuelta a casa. A través de **Color Ucrania** hemos podido enviar y financiar diversos envíos de materiales necesarios y alimentos hasta Ucrania a través de nuestro contacto directo en la frontera ucraniana. Seguimos explorando nuevas vías de cooperación tanto actuales como futuras para ayudar a la población ucraniana a sobrevivir y a superar las terribles consecuencias de la guerra, esperando su pronto final.

Seguimos trabajando con algunos de los retos principales del año 2022 como ampliar el número de miembros o asociados, el de colaboradores y el de voluntarios. Y no podemos dejar de afirmar nuevamente que la asociación requiere para su consolidación que se incrementen las fuentes de ingresos para el cumplimiento de los fines a través de subvenciones y aportaciones públicas y privadas, así como de los pequeños y grandes donantes. En ello estuvimos trabajando durante el año 2022 si bien la intensa agenda de eventos que tuvimos que acometer nos impidió avanzar mucho en este aspecto. Con esta finalidad tuvimos un encuentro con el presidente del Cabildo de Santa Cruz de Tenerife, facilitado por el presidente de la Entidad Social «Oportunidades de vida». Tras un primer encuentro concertamos una visita del presidente del Cabildo quien junto a la Consejera de Asuntos Sociales visitó nuestras instalaciones, conociendo el Espacio 2lives. Ya en nuestras oficinas, y tras ver y escuchar acerca del impacto e historia de dtproject a partir del compromiso y del apoyo de la sociedad civil en sus palabras quedaron impresionados. De tal encuentro con los representantes del Cabildo se propusieron varios canales de comunicación para seguir avanzando en el apoyo de la administración isleña a nuestra misión como asociación.

Tuvimos también la oportunidad y el privilegio de participar por segundo año consecutivo en el V Seminario #ROMPELACADENA «*Un cambio de paradigma en la trata de personas. El rol de las nuevas tecnologías*». Este evento de carácter estatal reunió el 14 de diciembre en Madrid a Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado junto a representantes de Entidades del Tercer Sector y a otros agentes sociales que desde la sociedad civil se encuentran vinculados en la lucha contra la Trata.

A lo ya expresado habría que unir la celebración de los cerca de 100 eventos realizados: charlas, seminarios y conciertos tanto en las Islas Canarias como en el resto de España, incluyendo una corta visita y participación en un evento de Women in Mission, en Israel. A continuación se enumeran los eventos.



1. Eventos realizados

Charla «en la Carretera»

28 de Febrero

Impartida por el Equipo de dtproject en Santa Cruz de Tenerife, en el espacio 2lives y dando a conocer los proyectos realizados por la Asociación haciendo un recorrido desde los inicios de la misma hasta la actualidad y dejando un mensaje retador, lleno de compromiso y esperanza.

Taller infantil «Alexia enseñanos»

31 de marzo y 01 de Abril

Impartidos en Santa Cruz de Tenerife por Salvador Martí, Policía Local de Logroño con su inseparable compi Alexia, una marioneta Policía, presentando su proyecto educativo-policial sobre seguridad y auto-protección. Dirigido a niños de entre 3 y 8 años de edad

52 Conciertos #desactivatrata 2022,

Celebrados durante los meses de Abril a Noviembre en las localidades de Fuenlabrada, Colmenar Viejo, Madrid, San Sebastian de la Gomera en Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas de Gran Canaria, Arrecife, Puerto del Carmen y Playa Blanca en Lanzarote, Almería, Córdoba, Granada, Cadiz, Puerto del Rosario en Fuerteventura, Tarragona, Valladolid, Barcelona, Valencia y Alicante. Dos de los conciertos fueron celebrados en Jerusalem (Israel)



Cada concierto de dtproject es una obra que entremezcla música, poesía, testimonios y audiovisuales para acercar a los asistentes a la compleja realidad de la trata de personas.

Proyecto desarrollado en colaboración con Diaconia, financiado por el Ministerio de inclusión, seguridad y migraciones, el Ministerio de derechos Sociales y agenda 2030 y cofinanciado por FAMI.

11 Charlas #desactivatrata

Durante los meses de Abril a Junio y en Noviembre y Diciembre, en diferentes localidades y centros estudiantiles de la provincia de Santa Cruz de Tenerife y Valladolid.

Proyecto desarrollado, en relación con la visibilización de la realidad de la Trata de personas, y más concretamente, de mujeres víctimas de explotación sexual, por diversos miembros de la Asociación dtproject en colaboración con Diaconia (financiado por el Ministerio de inclusión, seguridad y migraciones, el Ministerio de derechos Sociales y agenda 2030 y cofinanciado por FAMI).

Charla #colorUcrania, Santa Cruz de Tenerife

16 de Abril

Iniciativa de dtproject dando a conocer la realidad de los damnificados y refugiados por causa de la guerra en Ucrania y motivando al compromiso y a la acción de cooperación con ellos.

3 Conciertos «Historia de un sueño»

Cádiz, Gran Canaria, Santa Cruz de Tenerife

10 años después del estreno de «Historia de un sueño», Mercy Ships lanza un nuevo buque, el Global Mercy, que va a unirse al Africa Mercy en un proyecto de gran alcance sanitario llevando salud y esperanza a millones de personas de los países de Africa tanto en su costa occidental como oriental.

Presentación pública del Proyecto «ColorUcrania»,

27 de Mayo en el Espacio 2lives, Santa Cruz de Tenerife

#color Ucrania es el nombre oficial de nuestra nueva iniciativa en pro de los derechos de los refugiados que huyen de la guerra.



Dirección de un Campamento Solidario Infantil

Provincia de Huelva 14-19 de Agosto

Celebración del Aniversario 2lives,

en Santa Cruz de Tenerife entre los días 19 a 30 de septiembre celebramos el primer aniversario de la apertura de nuestro espacio de participación, reciclaje y solidaridad vinculamos con el arte al servicio del prójimo.

Charlas, talleres y un concierto #en la carretera con Chago Melián que hubo de ser suspendido ante la alarma generada por una climatología adversa en el archipiélago canario.

Presentación de la Campaña 2022 de Operación Niño de la Navidad en el Espacio 2lives en Santa Cruz de Tenerife

01 de Octubre

Una invitación a la población en general a pensar en aquellos niños que viven en situaciones de pobreza y extrema pobreza con ocasión de la preparación de las fechas navideñas. Niños, jóvenes y adultos involucrados en llevar

alegría a los niños y niñas que no tendrán quizás más regalo que esa caja en la que desde lugares muy distantes les llegan juguetes, material escolar y buco-dental. Sonrisas provocadas en niños y niñas vulnerables por las manifestaciones del amor, la solidaridad y la generosidad de quienes viven en una situación mejor.

2. Acciones de intervención social:

Envío de medicamentos y material sanitario a Venezuela

Durante todo el año hemos recibido un gran número de medicamentos donados para ser revisados por nuestros voluntarios que los han inventariado, preparándolos **para ser enviados de modo regular a Venezuela**, donde miembros de nuestra asociación (voluntarios sanitarios) asumen la recepción y distribución de los medicamentos y del material higiénico-sanitario.



3. Celebración:

I Aniversario de 2lives

Durante el año 2022 se ha continuado con el acondicionamiento del local arrendado en la Avenida de las Islas Canarias 31. Gracias a la colaboración de decenas de voluntarios se fueron habilitando diferentes espacios para todos los trabajos que conlleva 2lives: recepción, almacenamiento, selección, higienización, valoración, etiquetado y exposición de los objetos donados para su reciclaje. Muchos de los voluntarios, entre ellos algunos profesionales, han donado recursos, capacidades, formación y tiempo a través de sus horas de tiempo libre y con ello ha sido posible llegar a la celebración de nuestro **I Aniversario de 2lives** en el mes de septiembre, con un programa que recogió cada uno de las causas que han dado lugar a documentales, cds, y exposiciones que han tenido lugar en el espacio solidario y participativo denominado **2lives**.

2lives by dtproject, surgió como proyecto en el año 2020 a partir de la convicción de que era un medio para dar visibilidad a las causas asumidas con el propósito de alcanzar nuestras metas con el objetivo final de mejorar la vida de todos aquellos cuyas situaciones exponemos, damos a conocer y deseamos ayudar a transformar. Para este queremos hacer lo siguiente:

- **dar dos vidas** a cada producto que ofrecemos, haciendo partícipe a todos de la cadena de reciclaje, recogida y donación de los mismos para los fines de 2lives. Cuantos más objetos volvemos a utilizar, menos residuos generamos.
- **evitar** el uso de cualquier tipo de plástico, ofreciendo bolsas, etiquetas y embalajes reciclados y reciclables, sostenibles en el medio en que vivimos.
- **presentar** todo habiendo hecho una limpieza y desinfección completa previa a su exposición en 2lives, siguiendo estrictos criterios de higiene y seguridad sanitaria. Jabones y perfumes son eco-sostenibles medio-ambientalmente.
- **seleccionar y exponer** todos los objetos con unas mínimas exigencias en relación con su estado, reconociendo la dignidad de todo aquel que desee adquirirlos.



Al alcance de estas metas han cooperado y cooperan cientos de donantes que han entregado calzado, ropa, bolsos y libros para a continuación ser seleccionados por los voluntarios, separando para su reciclaje aquellos que no estaban en buen estado. Todos los materiales donados han sido cuidadosamente limpiados, siguiendo estrictos protocolos de higienización a fin de poder ser expuestos en **2lives**. Durante todo el año 2022 miles de personas han entrado en **2lives**, conociendo personalmente cuales son los fines de la asociación, asumiendo algunos proyectos como propios y, en muchos casos, donando pequeñas cantidades de dinero al adquirir ropa o

libros, zapatos o bolsos en excelentes condiciones, asumiendo que con su aportación se desarrollarán los proyectos de la asociación.

4. Participaciones y Medios de Comunicación

Motivar, concienciar, incentivar y servir es nuestro objetivo como una plataforma de lanzamiento, dando lugar a que puedan prosperar todas las iniciativas en la lucha contra la injusticia, contra la desigualdad o contra la esclavitud. De ahí nuestra presencia en seminarios, paneles, mesas redondas, entrevistas en los medios de comunicación, etc. de forma constante. Promovemos tanto nuestra participación activa, ofreciendo nuestros recursos como estando dispuestos a ser parte de cada una de las iniciativas que otros toman para denunciar lo que dtproject muestra a través del arte de forma permanente. Hemos participado en eventos celebrados tanto en Santa Cruz de Tenerife como en Madrid surgidos de la iniciativa e interacción de las redes de las que somos parte. Mientras que en otros momentos durante el año hemos sido parte de encuentros, reuniones de trabajo y paneles diversos a instancia de organismos, entidades y agrupaciones públicas y privadas.

Los medios de comunicación locales y autonómicos se han hecho eco de manera reiterada de nuestra presencia en el tejido social y como recursos de intervención sociosostenible en Santa Cruz de Tenerife, invitando a toda la población a participar de forma activa en nuestro espacio 2lives.

5. Sitio WEB y redes sociales

Nuestra página web www.dtproject.org ha seguido siendo una ventana abierta de la asociación y los proyectos desarrollados y en desarrollo. El número de visitas al sitio web y el seguimiento a través de las redes sociales (Facebook, Instagram, youtube) se ha incrementado considerablemente durante el pasado año 2022, siendo un desafío su crecimiento a través de un trabajo cada vez más constante de los voluntarios que tenemos.

